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102, DE LA FABRIQUE, SAINT- MARC-SUR-RICHELIEU, QC, J0L 2E0 

enviro@smsr.quebec 
 

Procès-verbal 
 

Rencontre du 15 mai 2023 à 19h 
 

Étaient présents : mesdames Lise Beauchemin, Renel Paquin, Lucie Sauvé ainsi que messieurs 
Marc Bouisset, Maurice Rolland. 

Absences motivées : madame Elena Cocco, monsieur Alain Lavallée. 
 
Partie 1 - Formalités 

1. Vérification du quorum  

Le quorum a été vérifié. 

2. Adoption de l'ordre du jour 

Il est proposé et unanimement résolu que l’ordre du jour soit adopté. 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion 

Il est proposé et unanimement résolu que le procès-verbal soit adopté. 

4. Choix d’un(e) secrétaire 

Renel Paquin agit comme secrétaire du comité. 

Partie 2 – Informations 

5.  Projet du legs Desjardins 

Lise Beauchemin présentera à l’école le projet du Legs Desjardins, volet plantation 
d’arbres dans l’espace du parc de l’école et volet éducatif, le 6 juin à 18h45, pour une 
durée de 15 min avant le conseil d’établissement. Lise parlera également du volet 
communautaire. Lise Beauchemin demandera à Yvon Tardy d’être présent. En cas 
d’absence de celui-ci, Renel Paquin pourra y assister.  
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Les échéanciers proposés est sont les suivants: 
. Planter les arbres dans la cour d’école à l’automne 2023,  
. Volet éducatif à l’automne 2023.  
. Volet communautaire printemps 2024  
 

6. Communauté bleue  

Le conseil municipal a adopté les 3 résolutions. Lucie Sauvé avait envoyé le formulaire à 
remplir par courriel et demande s’il a été rempli. Maurice Rolland va faire un suivi.  

(À la suite du CM du 16/08/2023, Maurice Rolland confirme que le formulaire a été 
rempli et la municipalité est en attente de l’attestation) 

7. Bilan de la journée de l’arbre  

La distribution d’arbres et d’arbustes fruitiers a été bien reçue par les citoyennes et les 
citoyens de Saint-Marc en cette journée de l’arbre. 

Lise Beauchemin nous informe que la commande d’arbustes fruitiers a été légèrement 
modifiée selon les cultivars disponibles cette année.   

Lise Beauchemin souligne que, comme par le passé, il serait bien qu’un représentant 
officiel de la municipalité (membre du conseil ou autre) soit présent pour la distribution 
des arbres. 

Il est suggéré que le CCE se munisse d’une affiche pour la visibilité lors de sa présence 
dans les événements municipaux. Renel Paquin va demander à Alain Lavallée la 
possibilité d’avoir une affiche.  
 

Partie 3 – Dossiers à traiter  

8. Élaboration d’un plan d’action à partir de la politique environnementale :  

Lucie Sauvé fera le suivi auprès d’Alain Lavallée concernant la demande de rencontre du 
CCE avec le conseil municipal afin de présenter la Politique et d’expliquer les points 
suivants:  

· La raison d’être et la nature d’une politique environnementale municipale;  
· Le mandat du CCE concernant la mise à jour régulière de la Politique; 
· L’importance de mettre à jour la version 2014 de la politique 
environnementale;  
· Le plan d’action découlant de la Politique.   

Le CCE désire souligner le fait que la version de la politique environnementale déposée 
au Conseil en novembre dernier était présentée en vue de recevoir des commentaires et 
des suggestions d’ajustement au besoin.  

(À la suite du CM du 16/08/2023, Maurice Rolland confirme que 2 personnes pourront 
représenter le CCE à la réunion du Conseil municipal le 20 juin) 
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9. Mandat du CCE :  

Reporté à la prochaine rencontre 

10. Nouveau développement résidentiel :  

Reporté à la prochaine rencontre 

11. Fête de l’eau 

La Fête de l’eau aura lieu le 3 juin 2023. Lise Beauchemin souligne l’importance de 
sensibiliser la population du village relié à l’eau de la rivière et aux êtres vivants qui y 
habitent. Les membres du CCE, malgré le manque d’effectif et de temps, pourraient y tenir 
une table. Le CCE souhaiterait la présence de Covabar et de l’AIBR. Maurice Tolland fera 
un suivi. 

( Maurice Rolland a confirmé que le COVABAR sera présent) 

12. Publications dans le Saint-Marc ... Quoi? selon la liste des journées mondiales 2023 et 
autres questions émergentes :  

Prévoir un article pour une présentation du projet du Legs Desjardins. 

Partie 4 – Varia et conclusion 

13. Varia : s/o 

14. Rappel de la date de la prochaine rencontre 

Le mercredi 21 juin à 19 h. 

15. Clôture de la rencontre  

La rencontre se termine à 21h. 


